

# DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL MARTES 19. DE JULIO DE 1808.

*San Vicente á Paulo.*

*Prosiguen las reflexiones críticas contra el Diario de Madrid.*

“ ¿ Escogeríamos acaso semejante conyuntura para de-  
 “ clarar la guerra á la Francia ? ¿ y quales serian por  
 “ fin las resultas de esta guerra ? La pérdida de nuestras  
 “ mejores provincias , la devastacion de las demas , la  
 “ pérdida de las Américas que romperian sus vinculos  
 “ con una Metrópoli incapaz de ante poner á unas obli-  
 “ gaciones invalidas la ventaja inapreciable de una reu-  
 “ nion íntima y completa con una Nacion poderosa , con  
 “ la única que puede asegurar á los Españoles el goze  
 “ de la paz interior contra los tiranos de los mares. ”

“ Que mal conoce ese nécio escritor la dignidad y ca-  
 “ rácter de la Nacion que le alimenta ! ¿ ignora que los Es-  
 “ pañoles son mas osados y valientes quando se multiplican  
 “ los peligros ? ¿ que para sacudir el yugo de un infame cau-  
 “ tiverio y preservar de toda mancha el idolo del honor se  
 “ arrojarán con tan heroico denuedo sobre las bayonetas como  
 “ en las hogueras ? ¿ quales han sido en diferentes tiempos  
 “ las resultas de una guerra semejante á la que hacemos  
 “ contra enemigos infinitamente menos pérfidos y malvados ?  
 “ léase la historia , y se verá el fin funesto de los exércitos  
 “ de Childeberto y Clotario quando para turbar la paz de  
 “ que gozabamos rompieron la valla de los Pirineos , talaron  
 “ la provincia Tarraconense , la Cataluña y Aragon , divi-

diendose con temerario orgullo las demas provincias del Reyno. Confundidos en su protervia hubieron de comprar con dinero veinte y quatro horas de tiempo para salir de España; y aunque lo executaron con precipitacion, muchos sin embargo, depues del plazo concertado, cayeron baxo las espadas de los vencedores. Calcúle mejor el Diarista por este suceso y otra larga serie que omitimos citar, si las resultas de esta guerra serán mas aciagas para el enemigo que ha tenido la demencia de provocarla, que para la valiente Nacion que la sostiene.

Las Américas indignadas con nosotros de la burla cruel que acaban de sufrir su Rey natural y sus hermanos mayores de la Metrópoli, vuelven ya los ojos al que el Diarista llama tirano de los mares, ansiosas de consolidar por su medio los vínculos que nos unen, y que los siglos, la naturaleza y la Religion consagran. ¡ Quien le ha dado á Bonaparte la omnipotencia maligna de trastornar repentinamente el órden de las ideas, y corromper de un golpe los sentimientos y la moral de las naciones: : : el Nùmen sagrado de las Españas no permitirá seguramente este funesto prodigio, por mas que el insensato Napoleon se crea capaz de realizarlo.

#### NOTICIAS PARTICULARES.

Por el Patrón Pablo Cantarri, que lo es del Laud Santa Tecla, arribado á este Puerto en el dia de ayer, procedente de Tarragona, de donde salio el 2 del que rige, sabemos lo siguiente.

El armamento y organizacion del Principado sigue con una actividad osombrosa. Cada dia llegan de todas partes armas, municiones y pertrechos. La tentativa de los Franceses de Barcelona contra Gerona y algunos otros puntos, no les ha sido menos funesta que las que hicieron contra Tarragona, Monserrat y Manresa. Los caminos, los senderos, los campos se hallan cubiertos de cadaveres. El famoso baluarte de San Fernando de Figueras, llave de Cataluña, y digno monumento del inmortal Marqués de la Mina, ha caido por fin en poder de A los Catalanes. Acosados de la hambre, y sin

esperanza de ser auxiliados los 500 hombres que unicamente tenia de guarnicion, hubieron de rendirse como en efecto se rindieron el dia 10 del que rige.

En Barcelona aumentan cada dia el sobresalto, la desercion y la miseria. La disminucion exórbitante de la guarnicion de la Plaza y Castillos á causa de las repetidas derrotas que ha sufrido en sus salidas temerarias, ha puesto á los Generales en la necesidad de armar á todos los extranjeros, Genoveses, Napolitanos, tanto de la marineria como del comercio, regulandose su numero á 2000.

El sabado penultimo consumaron, al parecer, su rapacidad sacrílega en las Iglesias y Monasterios de aquella desventurada Capital. Mal satisfechos con haber turbado nuestro reposo, introducido el fuego y el hierro en nuestro pais, robado nuestro Soberano, y atentado vilmente á nuestra libertad é independenciam, quieren hacernos beber el caliz de la afliccion hasta las heces, burlandose del Dios que adoramos, profanando sus templos, insultando á sus ministros, y combirriendo, qual otro Baltasar, los vasos de gloria, los símbolos augustos de nuestra Religion santa, en instrumentos de su impiedad, de la codicia y del vicio.

La pena y dolor llegarían á su colmo si la esperanza en aquel brazo omnipotente que permite un momento los escandalos de la impiedad para confundir á los impíos en medio de su desenfreno, no nos alentára con el proximo remedio.

Con efecto: la inmensa provision de viveres introducida en el Castillo de Monjuí, se ha perdido enteramente por la humedad de aquel sitio. Cada dia desaparecen soldados á pesar de las mas exquisitas precauciones y vigilancia, y todo indica que el deseado dia de la libertad de Barcelona no está distante.

En Cadiz ha entrado un convoy de muchas velas con 40 Ingleses que vienen á reforzar nuestros exércitos de Andalucia: traen armas, municiones y dinero.

Parece que todas las noticias contextan an que Murat est preso. Puede conciliarse muy bien su desaparicion, de que ya hemos hablado en virtud de una carta recibida de Ori-

huela, con su prision, respecto á que es muy facil le hayan atrapado en su fuga.

Añaden, que no cesa de renegar de su suerte, y maldecir á Bonaparte como autor de su desgracia y las de su ejército. Suponiendo la verdad de esta noticia; que hay que estrañar que reniegue de si mismo y de su Emperador un hombre cargado de tantos crímenes, despedazado con tantos remordimientos, juzgado y condenado por su siglo al horror de una infamia eterna:::! ¿que hay que admirar que maldiga mil veces su suerte al verse derrocado por una fracion desarmada de la cumbre de gloria á que habia subido, no por el sendero del solido valor, sinó por las intrigas horribles de sus compañeros de secta! ¡al oír los gritos agúdos de tantas victimas inmoladas á su ciega ambición, los tristes gemidos de la humanidad que de un cabo al otro de Europa levanta los brazos al cielo pidiendo su ruina y exterminio! ¡al presentir en fin los golpes de la eterna justicia que jamas dexa impunes aquellos delitos públicos, cuya deformidad y escandalo atacan mas directamente los vinculos sociales, los sentimientos religiosos de las Naciones y pueblos, y la gloria del augusto nombre del Señor!

¡Tiemble, y sirva de leccion á los malvados que tengan la osadia de imitarle.!

*Nota. Ojala que estas noticias sean ciertas, y que la relacion privada y dudosa por donde las sabemos sea quanto antes confirmada de oficio.*

#### A V I S O.

Se vende una porcion de tierra de Olivar y Algarrobas sita en el territorio del Convento de la Real Extra Muros de esta Ciudad, cuya extension comprehende 63 quateradas y media.

Otra porcion de tierra con todas las casas en ella construidas junto al Huerto del Convento de Jesus y pertenecientes al dicho de la Real. Si alguno quisiese comprar las precitadas fincas en todo, ó en parte, acudirán á Josef Moll quien les instruirá del Albalá.